

UNSERE FACHSCHULEN

Wir leiten insgesamt vier Fachschulen in Bayern, an denen du Heilerziehungspflege lernen kannst.



Fachschule Reichenbach

An einer der ältesten Fachschulen Bayerns haben wir schon 50 Jahre Erfahrung in der Heilerziehungspflege-Ausbildung.

Fachschule Straubing

Die Johannes-Grande-Schule liegt in der Gäubodenstadt Straubing. Hier arbeiten wir mit mehr als 30 Praxisstellen zusammen.



Fachschule Gremsdorf

Die Augustinus-Schule bildet seit über 30 Jahren HEP in der Metropolregion Nürnberg-Fürth-Erlangen aus – jetzt auch in einem neuen modernen Schulgebäude.



Fachschule Tegernheim

Unsere jüngste Fachschule (gegründet 2014) liegt in unmittelbarer Nähe zur Stadt Regensburg.



ALLES, WAS DU ÜBER HEP WISSEN WILLST

Du willst wissen, ob du für eine Ausbildung in der Heilerziehungspflege geeignet bist? Was dich im Arbeitsalltag erwartet und wie das Leben mit Beeinträchtigungen aussieht?



Und was möchtest du wissen?



Scanne den QR-Code und stell uns deine Frage!

www.herzessache-inklusion.de

 [@Herzessache Inklusion](https://www.facebook.com/HerzessacheInklusion)

 [@herzessache_inklusion](https://www.instagram.com/herzessache_inklusion)

FOTO-CHALLENGE

Inklusion ist dir eine Herzenssache und du erlebst sie jeden Tag? Zeig es uns mit deinem Foto und gewinne ein Herzenssachen-Paket!

#HerzessacheInklusion

Jetzt mitmachen und gewinnen

1. Abonniere [@herzessache_inklusion](https://www.instagram.com/herzessache_inklusion) auf Instagram.
2. Poste dein Bild mit [#HerzessacheInklusion](https://www.instagram.com/herzessache_inklusion).
3. Gewinne vielleicht eines von 100 Paketen mit Herzenssachen.

 [@Herzessache Inklusion](https://www.facebook.com/HerzessacheInklusion)

 [@herzessache_inklusion](https://www.instagram.com/herzessache_inklusion)



WEIL'S SCHÖN IST, DU SELBST ZU SEIN.

Für ein Leben ohne Einschränkungen: Mit dieser Ausbildung machst du Inklusion zu deiner Berufung.

Ausbildungsangebote

Heilerziehungspflege (HEP) + Heilerziehungspflegehilfe (HEPH)

**HERZENS
SACHE
INKLUSION**

Die Fachschulen für Heilerziehungspflege der Barmherzigen Brüder



**WEIL'S
SCHÖN IST,
DU SELBST
ZU SEIN.**



In der Heilerziehungspflege (HEP) arbeiten wir mit Menschen zusammen, die eine individuelle Begleitung im Alltag brauchen. Wir unterstützen sie dabei, ihr Leben selbst in die Hand zu nehmen. Lerne auch du, Inklusion zu deiner Herzenssache zu machen.

Lerne Heilerziehungspflege oder Heilerziehungspflegehilfe

Die HEP-Ausbildung vermittelt dir pädagogische und pflegerische Kompetenzen für die Arbeit mit Menschen mit Beeinträchtigungen. Zu den Unterrichtsfächern gehören theoretische (als Grundlage für fachliches Handeln) und praktische Fächer, in denen du viel erleben und üben kannst. Damit bringst du die idealen Voraussetzungen mit, um inklusive Gemeinschaften gezielt zu fördern.

AUSBILDUNGSANGEBOTE



WER KANN SICH BEWERBEN?

Voraussetzungen für die Ausbildung in **Heilerziehungspflege** sind ein mittlerer Schulabschluss und erste berufliche Erfahrungen wie:

- eine mindestens zweijährige einschlägige Berufsausbildung (z. B. Kinderpflege oder Sozialpflege) oder
- eine mindestens einjährige (bei fachfremdem Berufsabschluss) oder zweijährige einschlägige Berufstätigkeit (z. B. FSJ, Bundesfreiwilligendienst) oder
- die mindestens vierjährige Führung eines Mehrpersonenhaushalts oder
- eine abgeschlossene Ausbildung in der Heilerziehungspflegehilfe.

Voraussetzungen für die Ausbildung in **Heilerziehungspflegehilfe** sind ein Mittelschulabschluss (früher Hauptschulabschluss) oder ein Schulabschluss, der ihm entspricht, und erste berufliche Erfahrungen wie:

- eine mindestens zweijährige einschlägige Berufsausbildung (z. B. Kinderpflege oder Sozialpflege) oder
- eine mindestens einjährige (bei fachfremdem Berufsabschluss) oder zweijährige einschlägige Berufstätigkeit (z. B. FSJ, Bundesfreiwilligendienst) oder
- die mindestens vierjährige Führung eines Mehrpersonenhaushalts.

DEINE BEWERBUNG

Du möchtest deine Ausbildung oder ein Praktikum bei uns machen? Dann bewirb dich jetzt ganz bequem auf unserer Website!

www.herzessache-inklusion.de/jetzt-bewerben

WORIN UNTERSCHIEDEN SICH DIE AUSBILDUNGEN?

Je nachdem, für welche Ausbildung bei den Barmherzigen Brüdern du dich entscheidest, erwarten dich unterschiedliche Tätigkeiten und Weiterbildungsmöglichkeiten.

Heilerziehungspflege

- 2 – 3 Jahre Ausbildungsdauer*
- Tätigkeit als Fachkraft
- Erstellung von pädagogischen Planungen
- Kooperation mit HEPH, Angehörigen, Behörden etc.
- Weiterbildung möglich, u. a. Studium Soziale Arbeit, Heilpädagogik

Heilerziehungspflegehilfe

- 1 Jahr Ausbildungsdauer
- Tätigkeit als Hilfskraft
- Begleitung der pädagogischen Planungen von HEP
- Kooperation mit HEP
- Weiterbildung möglich, u. a. mittlerer Schulabschluss, HEP

* 2-jährige Ausbildungsform nur in Gremsdorf und Tegernheim



Die Fachschulen für Heilerziehungspflege der Barmherzigen Brüder